

## 病気の子どもを預かる

病気の子どもを一時的に預かる「病児保育」。政府は、その年間利用人数を2019年度までに現在の約3倍に増やす目標を掲げ、普及策に力を入れている。病児保育の現状と普及策の内容について解説する。

# 病児保育の“受け皿”広げよ



恵泉女学園大学

大日向 雅美 教授

小さな子どもはよく病気にかかるものです。ようやく保育所に子どもを預けて働けるようになつた母親であつても、子どもの急病のために看護師や保育士が子どもを世話をすること。

政 府 施設整備の補助新設へ

## 看護師らの配置も柔軟に

こうした病気の子どもたちの預け先となる病児保育は、医療機関や保育所に併設され、多くの看護師や保育士が子どもを世話をすること。

熱した子どもは、感染の拡大や容体悪化の恐れがあることから、一般的の保育所には預かれてもらえない。働く親にとって悩ましい問題だ。

省によれば、急性期の子どもを預かる「病児対応型」や回復期の「病後児対応型」の施設は全国に1271カ所(14年度)あり、年間で延べ57万人が利用している。

このほか、保育所などで具合が悪くなつた子どもを預かる「体調不良児対応型」(5年)が児童宅を訪ねる「訪問型」(5年)なども、年間延べ150万人を受け入れ、看護師や保育士の人事費の負担も重く、多くの施設が赤字経営といわれる。

そこで、政府は、19年度に予算案で「基本分補助単価」を今年度から16年度予算案へもたらす倍増。

これまで、経営を安定化させたうえ、看護師や保育士の人事費の負担も重く、多くの施設が赤字経営といわれる。そこで、政府は、19年度に予算案で「基本分補助単価」を今年度から16年度予算案へもたらす倍増。



東京都内の病児保育室（共同）

## 働き方改革や地域の支援体制が必要

護休暇や有給休暇を使い果たし、職場を去つたり、変えなければならぬことは珍しくありません。

ワーク・ライフ・バランス（仕事と生活の調和）の実現には、子どもを安心して預けられる受け皿が不可欠です。男性も含めた柔軟な働き方の実現に向け、さまざまな対策に乗り出しました。評価します。

ただ、施設の整備だけでは、また、地域で支え合う仕組みは、子どもを安心して預けられる受け皿が不可欠です。男性も含めた柔軟な働き方の実現に向け、さまざまな対策に乗り出しました。評価します。

こうした取り組みにより、病児保育の整備が加速すると期待されています。

公明党は、言及を強く押し

仕事と育児の両立を支援する観点から、公明党は病児・病後児保育の充実を一貫して推進している。14年に党女性委員会が政府に提言した「女性の元気支援プラン」にも、「病児・病後児保育の拡充」を盛り込み、整備を積極的に後押し。公明党的地方議員も全国各地で議会質問や予算要望などを通して、病児保育の拡大に全力を挙げている。

せない親に代わり、保育所で体調が悪くなつた子どもを拠点となる病児保育施設まで看護師が送迎する費用も助成する。一方、常駐が義務付けられている専門スタッフの配置要件を柔軟に見直すことも欠かせない。昨年12月の閣議決定では、病院内に設置される病児保育施設の場合、看護師がすぐに駆け付けられる体制が整つていれば、施設への常駐を不要とする方針を打ち出している。

こうした取り組みにより、病児保育の整備が加速すると期待されています。

公明党は女性の活躍と社会問題や予算要望などを通して、病児保育の拡充に全力を挙げている。

論調査によると、トランプ氏の全米支持率は25%でなお1位だが、12月から9ヶ所急落。逆にルビオ氏は8ヶ所増の21%でクルーズ氏と共に2位に並んだ。

注目のニューハンプシャー州でも、ルビオ氏の支持率はクル

## 共和党はルビオ氏が台頭

(ジャーナリスト 高杉 昭一郎)

3日、米二大政党の手を振るルーペーとカーティスが、9日の同州予備選には、主流派で支持率が低迷しているジエラード・ブッシュ元フロリダ州知事(62)らも生き残りをかけて臨む。

民主党では本命候補のヒラリー・クリントン前国務長官(68)がバーニー・サンダース上院議員(74)に苦戦し始めた。ルビオ氏が本選まで勝ち残った場合、クリントン氏が相手なら勝てるという世論調査も出ている。

### 【政治】

◇8日(月)=衆院予算委員会(午前9時、9日まで)

◇10日(水)=衆院予算委員会(午前8時55分)、三首相と関係閣僚が出治とカネの問題などに中審議(午前8時55分)、会保険医療協議会(午後正午)、中央合同庁舎第1号会議(午後1時)

【国際】(現地日付)

◇9日(火)=米大統領選(ハーパー・シャー州予備選)

◇12日(金)=ミュンヘン会議(14日まで)

【経済】

◇8日(月)=15年と12月

トップの、変革と挑戦

これまで、世界地図が幾度も刷り直され私たちトップも、印刷の枠組みを超えてほしい。

印刷テクノロジーで、

その背景には、トップならではの「印